

FICHE PRATIQUE



La matrice de priorisation des actions

La matrice de priorisation des actions est un outil pratique qui aide à déterminer les actions les plus importantes à mettre en œuvre dans le cadre d'un projet. Elle permet de classer les actions selon leur impact et leur faisabilité, facilitant ainsi la prise de décision et l'optimisation des ressources.

La matrice de priorisation est souvent utilisée après un exercice de *brainstorm* ayant généré un grand nombre d'idées d'amélioration et permet de prioriser chacune de ces idées. C'est aussi une façon d'éliminer certaines actions nécessitant beaucoup d'efforts, mais générant peu de résultats.

À quoi ça sert ?

Elle sert à évaluer rapidement les actions possibles en fonction de critères précis, tels que l'effort nécessaire et les bénéfices attendus. Cela permet aux organisations de concentrer leurs efforts sur les initiatives les plus prometteuses.

Comment l'utiliser ?

Pour l'utiliser, il suffit de lister les actions envisagées, puis de les placer dans la matrice en fonction de leur impact potentiel et du niveau d'effort nécessaire pour les mettre en œuvre. La matrice aide à visualiser les priorités grâce à un code couleur. L'ordre de priorité est le suivant: 1 : cases vertes ; 2 : cases oranges ; 3 : cases jaunes. Les actions de la case grise sont à revoir, reformuler ou rejeter.

Nom du projet :

Matrice de priorisation des actions



Priorité

1

2

3

Peu d'impact

-

IMPACT

Beaucoup d'impact

+

Beaucoup
d'efforts
+

EFFORTS

Peu
d'efforts
-

	Peu d'impact -	IMPACT	Beaucoup d'impact +
Beaucoup d'efforts +			
EFFORTS			
Peu d'efforts -			